



Redes de Poder GDL



OPTIMISMO JALISCIENSE

El gobernador de Jalisco, **Pablo Lemus Navarro**, observa con optimismo dos asuntos que resultan de la mayor relevancia para el estado, y que, de hecho, terminan por estar vinculados inevitablemente entre sí: el futuro económico que experimentará la entidad en el corto plazo, por un lado, y por otro, los efectos concretos que generará la reforma judicial que se analiza actualmente al interior del Congreso estatal.

Pese al caos arancelario que está causando el gobierno de **Donald Trump** a nivel global, el mandatario jalisciense está convencido de que, bajo las actuales condiciones, se aproxima un **Nearshoring 2.0**, mismo que beneficiaría a la economía mexicana en su conjunto, pero particularmente a la jalisciense, donde están integradas múltiples empresas pertenecientes al sector de la alta tecnología.

Aunque hay distintas voces que aseguran que la relocalización de empresas hacia territorio mexicano está muerta, dadas las presiones del presidente estadounidense para que las compañías muden sus fábricas directamente a suelo norteamericano, el gobernador de Jalisco, quien tiene, por cierto, un pasado empresarial importante, expresó este 8 de abril de 2025, tras presentar la **"Agenda de Desarrollo Económico 2024-2030"**:

"A partir de las nuevas políticas mundiales, se aproxima un 'Nearshoring 2.0', una ventaja competitiva que tenemos que aprovechar en Jalisco y todo México. (...) Tenemos muy claro hacia dónde vamos y la iniciativa privada necesita generar

talento para que sigan llegando las inversiones. La generación de talento es una de las principales demandas de las empresas para invertir en la entidad, por ello, a través de un trabajo en conjunto con las universidades, proporcionaremos las carreras y perfiles que se requieren en el estado".

BUENOS JUECES

Lemus Navarro también se muestra optimista cuando habla de la reforma judicial, la cual se mantiene atorada desde hace varias semanas en el **Congreso de Jalisco**, por lo que no hay claridad sobre los aspectos específicos que han impedido su aprobación, y mucho menos sobre las demandas que está enarbolando cada fuerza política para convencerse de otorgar su respaldo al dictamen final.

No obstante ello, el mandatario jalisciense asegura que la Reforma Judicial resultante sí podrá garantizar que lleguen a los juzgados buenos impartidores de justicia, e inclusive visualiza que el Poder Judicial de Jalisco, tras renovarse completamente mediante una elección popular, será capaz de contribuir en la creación de un entorno propicio para las inversiones, al grado de que el gobernador quiere que Jalisco crezca a una tasa que duplica el promedio nacional:

"Además, con una reforma al **Poder Judicial** profesionalizada, garantizamos que los mejores perfiles lleguen a las urnas y a los cargos, para brindar certeza a las y los empresarios que deseen invertir".



Pablo Lemus, en la presentación de la Agenda de Desarrollo Económico 2024-2030, desde las instalaciones de Tequila Lab.